

Declaración
PLC

EXCELENTÍSIMO SEÑOR EMBAJADOR:

CON SINGULAR COMPLACENCIA RECIBO LAS CARTAS QUE OS ACREDITAN COMO EMBAJADOR EXTRAORDINARIO Y PLENIPOTENCIARIO DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS ANTE MI GOBIERNO, Y LAS DE RETIRO DE VUESTRO DISTINGUIDO ANTECESOR, EL LICENCIADO BENITO COQUET, QUE TAN AGRADABLE HUELLA DEJÓ EN NUESTRO PAÍS EN EL DESEMPEÑO DE SU MISIÓN.

a

COMO VOS INDICÁIS, CUBA Y MÉXICO SON PUEBLOS DE PROFUNDAS AFINIDADES. SUS IDEOLOGÍAS Y SUS RECIOS LAZOS HISTÓRICOS HAN DETERMINADO UNA VIGOROSA SOLIDARIDAD ENTRE LOS DOS PAÍSES, LA CUAL DESCANSA, ADEMÁS, EN NOTORIOS SENTIMIENTOS DE FRATERNIDAD.

• 2 •

LOS FIRMES PRINCIPIOS EN QUE SE BASAN LA INDEPENDENCIA DE LAS NACIONES Y LA LIBRE DETERMINACIÓN DE LOS PUEBLOS, CON EL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y LA JUSTICIA SOCIAL, ALCANZAN CLAROS Matices EN EL PROCESO QUE EN EL ORDEN INTERNACIONAL HAN OBSERVADO Y OBSERVAN NUESTRAS PATRIAS RESPECTIVAS.

JAMÁS OLVIDAREMOS QUE LA PRÓCER TIERRA MEXICANA FUÉ ASILO Y HOGAR ACOGEDORES PARA LOS PATRIOTAS CUBANOS EL PASADO SIGLO, CUANDO NUESTRO PUEBLO LUCHABA ARDIENTEMENTE POR LA CAUSA DE LA LIBERTAD. LOS NOMBRES DE HEREDIA Y DE MARTÍ SOBRESALEN EN LA PLÉYADE DE CUBANOS DISTINGUIDOS QUE RECIBIERON APRECIABLE COOPERACIÓN DE MÉXICO, EN LOS TRISTES DÍAS DE SU

PEREGRINACIÓN POR OTRAS TIERRAS. NUESTRO INSIGNE POETA, HEREDIA, FUÉ HONRADO CON FUNCIONES TRASCENDENTALES POR MÉXICO, QUE RECONOCIÓ LA GRANDEZA DE SU ESPIRITU Y DE SU INTELECTO. Y EL BARDO INSIGNE CORRESPONDIÓ CON CARIÑO Y GRATITUD, CANTANDO EN POEMAS INMORTALES, LOS TESOROS OPULENTOS QUE LA MADRE NATURALEZA DERRAMÓ EN EL ALMA DEL GRAN PUEBLO MEXICANO Y EN SU TIERRA COLOSAL.

JOSÉ MARTÍ, ABANDERADO AYER DE LA LIBERTAD CUBANA Y DEL ENGRANDECIMIENTO DE NUESTROS PUEBLOS, - PROCLAMADO HOY COMO APÓSTOL Y RECONOCIDO EN AMÉRICA TODA COMO EL MAESTRO - SE CONSIDERÓ HIJO DE LA PATRIA DE HIDALGO Y DE JUÁREZ. LA TERNURA ENTRAÑABLE QUE LE OFRECIÓ VUESTRA TIERRA HACIÉNDOLE POSIBLE EL DESENVOLVIMIENTO DE SUS

ACTIVIDADES DE AMERICANISTA Y DE PATRIÓTA, HIZO QUE MARTÍ GUARDARA PARA MÉXICO NO SÓLO SU GRATITUD IMPERECEDERA, SINO QUE TAMBIÉN EL TESORO DE SU TALENTO, PUES SE CONVIRTIÓ EN UN PROPAGANDISTA FERVOROSO DE SUS EXCELSAS VIRTUDES.

LA HISTORIA DE MÉXICO, EN LO QUE CONCIERNE A LAS GRANDES TRANSFORMACIONES SOCIALES Y POLÍTICAS, ENCIERRA NOTABLES ENSEÑANZAS. ELLAS PUEDEN SERVIR DE PAUTAS EN LOS GRANDES EMPEÑOS RENOVADORES.

SUS IDEALES Y REALIZACIONES SOBRE LA FUSIÓN DE LAS RAZAS AUTÓCTONAS CON LOS NÚCLEOS INMIGRATORIOS, LA AFIRMACIÓN DEL PRINCIPIO NACIONAL EN ECONOMÍA Y EN POLÍTICA, MEDIANTE LA CREACIÓN DE UNA RIQUEZA PROPIA,

Y LA CONSAGRACIÓN DEL DEBER DE NO INTERVENCIÓN; EN UNA PALABRA, CUANTO DE ENALTECIMIENTO AMERICANISTA Y NACIONAL NECESITAN EL CRECIMIENTO Y LA SOBERANÍA DE NUESTROS PUEBLOS PARA ERRADICAR LAS INTERFERENCIAS DE UNOS EN LOS ASUNTOS DE LOS OTROS, TODO ESO Y SU FINO TACTO EN LAS RELACIONES CON LOS DEMÁS PAÍSES, HAN SIDO SIEMPRE MOTIVOS INSPIRADORES DE RESPETO, CONSIDERACIÓN Y AMISTAD PARA MÉXICO, QUE HA SABIDO CONDUCIRSE DE ACUERDO CON EL BRILLANTE AFORISMO DE BENITO JUÁREZ: " EL RESPETO AL DERECHO AJENO ES LA PAZ".

EN ESTA HORA DRAMÁTICA QUE ATRAVIESA LA HUMANIDAD, EN LA QUE CON VIOLENCIA SIN PARALELO SE ESTÁN REVISANDO

LAS TEORÍAS Y LOS SISTEMAS POLÍTICOS, EN UN AFÁN TRANSIDO DE ANGUSTIA POR HALLAR LAS MEJORES FÓRMULAS DE LA ORGANIZACIÓN DEL ESTADO SOBRE BASES DE JUSTICIA Y DE VERDADERA LIBERTAD, LAS AMÉRICAS APARECEN COMO SÓLIDO BASTIÓN DE LOS LUMINOSOS DOGMAS DEL RESPETO AL DECORO Y A LA DIGNIDAD DEL HOMBRE, QUE FORJARON EN LUCHA PACIENTE ABNEGADA Y DIFÍCIL, LOS PUEBLOS DE LA CIVILIZACIÓN OCCIDENTAL.

EN ESTE INSTANTE DEL PROCESO HISTÓRICO MUNDIAL, CUBA Y MÉXICO, TANTO POR CERCANÍA GEOGRÁFICA, COMO POR COMUNIDAD ESPIRITUAL DE IDEAS Y PROPÓSITOS, SE HALLAN UNIDAS EN EL DESEO DE FORTALECER LA SOLIDARIIDAD AMERICANA Y LA CULTURA DE OCCIDENTE.

MI GOBIERNO Y EL PUEBLO DE CUBA, SEÑOR EMBAJADOR,

OS BRINDAN LA MÁS CORDIAL ACOGIDA, Y TENED LA SEGURIDAD DE QUE VUESTRA EXCELENCIA DISPONDRÁ DE TODAS LAS FACILIDADES PARA EL DESENVOLVIMIENTO DE LA GESTIÓN DIPLOMÁTICA QUE OS HA ENCOMENDADO VUESTRO GOBIERNO.

AL AGRADECER, SEÑOR EMBAJADOR, LOS VOTOS CORDIALES QUE EN FAVOR DE LA FELICIDAD DEL PUEBLO DE CUBA Y DE MI VENTURA PERSONAL FORMULÁIS, OS RUEGO HACEROS INTÉRPRETE DE LOS ANHELOS SIEMPRE SENTIDOS POR EL GOBIERNO Y EL PUEBLO DE CUBA POR LA FELICIDAD CADA DÍA MAYOR DE LA GRAN PATRIA MEXICANA Y POR LOS ÉXITOS Y EL BIENESTAR DEL ILUSTRE PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS.